



VERBALE N. 001/2023 DEL 12 GENNAIO 2023

Allegato I

Cardenia: come avete visto è arrivato il nuovo regolamento quindi in Commissione si era pensato, sotto anche consiglio di Maria Cristina, magari intanto pensare di mandare un'email massiva a tutti gli iscritti allegando il nuovo regolamento, così da permettergli la fruizione. Il nuovo regolamento è entrato in vigore dal primo di gennaio e anche per noi, ce lo stiamo un po' studiando perché alcune cose cambiano, soprattutto quello che c'era stato anticipato dal Nazionale, cerco di essere breve, ha portato tante modifiche. Ci sarà la necessità probabilmente di svolgere, organizzare, degli incontri sia con l'università, ma anche con tutte le realtà con cui noi siamo convenzionati, per cercare di andare a dialogare e spiegarli quelle che sono le novità, soprattutto per quanto riguarda il fatto che non potranno più essere richiesti gli ex post, ma che dovranno lavorare su tutti eventi ex ante e questo sicuramente è un grosso cambiamento perché non c'è più la formazione erogata dal proprio ente e dovremo immaginare dei momenti da inserire durante l'anno per poter parlare con gli iscritti e dare possibilità agli iscritti per, magari proprio dedicati alla formazione continua, anche per fargli vedere come si inseriscono le cose sulla piattaforma. Uno pensa che sia quasi una cosa un po' surreale, ma in realtà ci siamo resi conto che potrebbe essere molto utile per i colleghi. Le novità sono tante, anche noi appunto lo stiamo leggendo, studiando, perché ci porterà la differenza nella visione della lettura e ovviamente noi fino al 31 marzo dobbiamo, le domande già che erano caricate sul sistema le stiamo valutando, e le stiamo cercando di andare a togliere in definitiva tutte quelle successive al primo di gennaio. Dopo il 31 marzo penso che si applicherà in toto il nuovo regolamento.

Paradiso: io credo che l'idea di mandare subito a tutti gli iscritti il regolamento sicuramente è importante quindi diciamo una mail massiva in cui, Marta, magari ragionate in Commissione ad un testo in cui accompagnate l'invio del regolamento con alcuni accorgimenti, cioè della serie vi anticipiamo che questo nuovo regolamento si porta dietro e sinceramente, io, magari in grassetto due tre cose le metterei già ai colleghi, di particolare attenzione a, sicuramente questa cosa che hai detto, che l'ex post non ci sarà più e quindi a sottolineare di avere una maggiore attenzione ad alcuni aspetti. Questo magari potrà voler dire che vi serve un pochino più di tempo anche come Commissione. Io onestamente però alla Commissione, quindi lo dico a te oggi, ma insomma tutti coloro che ne fanno parte, io credo che un passaggio con il Consiglio lo dobbiamo fare. Cioè secondo me, adesso non lo so come lo possiamo definire, adesso è una prima idea, ma, come dire, dedicare un'oretta, un'oretta e mezza al nuovo regolamento secondo me sarà necessario innanzitutto in consiglio, perché il rischio è che magari non facciamo delle riflessioni interne e tutti lo leggiamo per conto nostro e mi piacerebbe invece che, insieme alla Commissione, tutto il Consiglio ci ragioni, se poi riuscite a farlo voi, non so se vi siete già dati qualche... cioè, bisogna fare un lavoro, lo dico tra virgolette, un po' extra, nel senso che un nuovo regolamento merita un attimino di tempo in più di lettura e di riflessione e anche insomma di approfondimento. Perché altrimenti io immagino che, dopo l'invio delle email, saremo subissati di richieste di delucidazioni di chiarimenti tutti, ovviamente perché tutti siamo consiglieri, e magari faremmo un po' fatica a dare delle risposte che, se non abbiamo già un po' affrontato la materia, e sinceramente di leggerlo soltanto mi sembra molto riduttivo soprattutto per quelli che al di fuori della Commissione non faranno mai invece questo lavoro di approfondimento che secondo me invece è necessario e utile per tutti. E questa è una prima cosa, quindi un incontro a livello del Consiglio lo farei. L'invio agli iscritti va bene e l'incontro con le Università sicuramente sarà necessario, ma a maggior ragione si incontra le Università dopo avere già potuto sviscerare un pochino i punti di forza e le criticità del nuovo regolamento e spero, mi auguro, che ci siano delle cose meno buone e delle cose magari invece positive rispetto al nuovo regolamento, così come gli incontri che poi dobbiamo capire in che modo fare, con gli enti in convenzione, che questi pure secondo me andranno un po' calendarizzati. Potrei dire sarebbe ottimale fare tutto questo entro marzo perché poi da aprile va a regime, diciamo così, di per sé va a regime dal primo di gennaio, è andato a regime dal primo di gennaio. Io non credo che riusciamo a fare questa cosa perché abbiamo i prossimi mesi molto impegnativi, vi siete resi conto, tra le elezioni e marzo in cui facciamo le giornate, il Social Work Day, ne abbiamo abbastanza. Questo lo lascio definire un po' alla Commissione, Marta, vedete voi poi se ci vogliamo sentire, ci vogliamo confrontare, per cercare di fare anche un buon lavoro che non sia soltanto la polemica magari di quanto è diventato complicato, quanto è diventato difficile, come faremo. Spero che ci sia la possibilità, il margine anche non solo di lagnarsi ma anche di poter cogliere gli aspetti positivi. Per adesso solo questo volevo dire poi la Presidente, insieme all'Ufficio di Presidenza, dobbiamo ragionare un attimo come impostare tutto questo percorso, che sicuramente dovrà essere fatto, se non vogliamo che ci ricaschi anche addosso in termini di disinformazione, di polemiche. Approfondiamo la cosa in maniera tale che anche tutti conosciamo un pochino meglio la materia.

Mengoni: allora io ho due questioni pratiche. In primo luogo noi dobbiamo deliberare un regolamento regionale entro tre mesi e quindi vorrei capire come ci organizziamo in questo e in secondo luogo anche per quanto riguarda il testo delle nuove convenzioni, chi è che predispose il testo delle nuove convenzioni? Perché noi adesso siamo in proroga ma in proroga su una convenzione che non è più valida, quindi su quello dovremmo essere un po' rapidi.

Pilotti: secondo me, sono d'accordo con Laura, è necessario unire le forze, nel senso che è una cosa che coinvolge tutto il gruppo, non possiamo sicuramente immaginare di rimanere a guardare che la Commissione autorizzazione Formazione Continua si muove da sola e trova delle soluzioni. Quindi sono diversi livelli secondo me che vanno affrontati e vanno

Ordine Assistenti Sociali - Consiglio Regionale del Lazio

largo dei Colli Albani 32 - 00179 ROMA
tel. 06 99 588 125 ■ e-mail: oaslazio@oaslazio.it
www.oaslazio.it ■ PEC: oaslaziopec@pec.oaslazio.it



affrontati contestualmente e in base ai livelli e quindi alle competenze e alle risorse che abbiamo all'interno del gruppo o che ci possono supportare dall'esterno, ci dobbiamo organizzare. Ad esempio, tutto ciò che riguarda la comunicazione la segui con me, per dire, no, Marta? Faccio un esempio. Tutto ciò che riguarda le convenzioni magari può essere di supporto il gancio con Oriana che insieme a tutta la Segreteria fa un po' da tramite per determinate cose insieme a chi si occupa di rapporti con l'università, per dire, cioè diventano delle mini task force che poi pongono l'attenzione su determinati focus. Allora il mio consiglio, Marta, è quello di iniziare a lavorare proprio tu come presidente della Commissione sulla divisione un po' di compiti, nel senso che io come referente della comunicazione ti chiedo di lavorare su una sorta di info grafica, per dire, però pure qui siamo già abbastanza avvantaggiati perché sappiamo bene che Nunzia Bartolomei, la Commissione della Formazione del Nazionale già aveva iniziato a lavorarci. Quindi una cosa del genere come abbiamo fatto il codice di deontologico, come era prima e come è adesso, cioè ci sono sempre le comparazioni. Poi, come diceva Laura, ci sono dei punti che sono già in fase di discussione nei social o nei servizi, ad esempio la cosa che sta facendo arrabbiare è i pochi crediti dovuti al supervisore di tirocinio, per dire. E quindi diciamo su questi argomenti un pochino più caldi è necessario, come diceva Laura, fare una riflessione nostra, perché per cercare di placare gli animi, di mantenere una serie di equilibri, vanno messe un pochino sul tavolo tutta una serie di argomentazioni e anche offrire sostegno, collaborazioni, alternative, prospettive diverse, sia ai colleghi per la supervisione del tirocinio, sia alle Università, per quello che poi si sta dicendo in giro è <ah bene, adesso sono pochi i crediti di tirocinio, quindi voglio vedere gli studenti e le studentesse come faranno a fare il loro percorso di tirocinio perché nessuno vorrà fare più da tutor.> L'avete sentita questa cosa, penso. Quindi dobbiamo organizzarci bene.

Cardenia: sicuramente quello che noi in Commissione stiamo, abbiamo già condiviso oggi è il vecchio regolamento del funzionamento della commissione perché quello, con le convenzioni, sono le cose più impellenti. Io stavo cercando di leggerlo quello che è arrivato proprio per capire che cosa è che va cambiato anche all'interno della convenzione e poi avrei chiesto l'help a Oriana, perché non saprei proprio neanche come, dove, metterlo quindi era, col fatto che è arrivato lunedì e non ne avevamo una bozza prima, non so proprio bene da dove iniziare, se non dirvi questo, abbiamo iniziato in Commissione a ragionare sul nostro regolamento interno, anche perché, andrà anche rivista. E' stato lasciato in mano ai Regionali anche quello che è la verifica a campione sul conseguimento dei crediti, aiutatemi Maria Cristina e Loredana se mi sbaglio.

Primavera: sarà cura del Regionale individuare le procedure di verifica a campione della formazione svolta.

Cardenia: su questo spero che un po' il Nazionale ci dia anche un minimo di indicazioni, nel senso che, ovviamente, noi, possiamo trovare noi delle nostre procedure interne, ma è una cosa nuova, da quello che ho potuto anche osservare rispetto a prima, quindi è, sono dei campi inesplorati e quindi certo che si chiede aiuto perché noi siamo in 5 e è una cosa che riguarda tutti

Paradiso: Marta, ma noi queste cose le stiamo dicendo proprio per questo, perché è arrivato lunedì, oggi noi abbiamo un consiglio e giustamente oggi diciamo non è un problema tra virgolette della Commissione, se deve essere un problema, non mi piace dirla così.

Cardenia: diciamo che è una nuova sfida.

Paradiso: ecco, è una nuova sfida, infatti.

Cardenia: un grosso cambiamento.

Paradiso: dobbiamo farlo insieme e quindi, un po' come diceva Chiara, anche suddividerci il lavoro perché questo è importante, anche per voi Marta, anche per te, sapere che questo lo chiedi ad Oriana, quest'altro lo chiedi a Chiara, insieme ovviamente sempre alla Commissione, perché in effetti è un nuovo cambiamento e come tutti i cambiamenti si porterà dietro un pochino di terremoto, come sempre.

Cardenia: una cosa che è stato previsto è una cosa che era emersa nella commissione, nelle precedenti commissioni, rispetto a una richiesta di ex post, noi invieremo, e questa sera la condivido con tutto il Consiglio, una nota al Nazionale rispetto a dei tavoli tematici che in realtà noi lo facciamo anche con un po' di lungimiranza rispetto a quello che potrebbero essere delle richieste di questi tavoli tematici per l'avvio del piano sociale, potrebbero diventare dei grossi scaglioni, mettiamola così, perdonatemi il termine non congruo dato che noi andremo a dire alle agenzie autorizzate o comunque alle agenzie convenzionate con noi che tutto quello che devono dire che fanno devo essere richiesto ex ante, rischiamo di trovarci degli eventi non sempre congrui, quindi magari averci già delle indicazioni dal Nazionale in precedenza ci aiuta anche a prevenire quello che potrebbero essere dei lavori che dovremo andare a richiedere, delle cose che dovremo andare a richiedere. Scusate la stanchezza, quindi se non sono stata chiara perdonatemi.

Paradiso: no è chiara, sei stata molto chiara, tranquilla Marta va bene così, quindi dai, step by step, andiamo. Mi chiedo solo una cosa, non penso avete avuto modo neanche come Commissione di fare questo, di programmare qualcosa, immagino.

Cardenia: no, in questa commissione no, lo abbiamo all'ordine del giorno della prossima.

Paradiso: va bene.

Pilotti: oggi dovrebbe uscire sul sito tutto quello che ho chiesto a Fabrizio di pubblicare, perché ovviamente lunedì siamo rientrati e ci è arrivata tutta la posta arretrata delle due settimane di chiusura degli uffici quindi io di conseguenza ho dovuto filtrare per inviare il materiale a Fabrizio per la pubblicazione, il quale almeno 48 ore se le prende e quindi oggi, giustamente, dovrebbe pubblicare tutto nel sito. Questo vuol dire che io poi, appena esce nel sito, inizio a pubblicare su



Facebook, questo anche come modalità è bene che lo sappiamo tutti, perché non posso muovermi senza fare dei passaggi. Non ho ancora pubblicato nulla rispetto al nuovo regolamento pubblicato dal Nazionale e questa cosa per me andrebbe fatta, però abbiamo qualche giorno di tempo, non possiamo non scrivere niente nella nostra pagina Facebook e nel sito del CROAS. Quindi, senza fare magari un tema o un elaborato, però, due frasi, due parole, da scrivere nel post di Facebook e nel sito, a mio avviso, andrebbero pensate e su questo chiedo aiuto a voi, ma proprio veramente due righe, prendendo anche spunto da quello che ha scritto il Nazionale, cioè <dal primo gennaio è in vigore il nuovo regolamento, seguiranno poi degli incontri di approfondimento eccetera eccetera>, ad esempio, con Aurora Righetti, si era parlato in precedenza di affrontare questo tema negli incontri territoriali. Magari possiamo scrivere una cosa del genere, rimandando a degli approfondimenti. Se siete d'accordo, inizio prossima settimana, massimo per lunedì, vorrei pubblicare qualcosa.

Primavera: durante il weekend, almeno per i presenti della Commissione, ci possiamo vedere. Io ho visto che già il Nazionale ha pubblicato su Facebook, quindi le parole sono quelle, le adattiamo al Regionale, non è che ci dobbiamo inventare più di tanto.

Pellecchia: è arrivato pure sulle chat degli assistenti sociali.

Primavera: ognuno di noi l'ha mandato.

Cardenia: noi volevamo fare, oltre a tenerci qualche minuto nelle assemblee, proprio fare anche degli altri momenti, trovarci altri spazi proprio solo per la formazione continua, quindi magari era proprio quello, cioè perché non è detto che riusciamo, volevamo prima studiarcelo, vederlo, poi l'idea della Commissione erano stati anche dei momenti proprio completamente slegati, oltre all'assemblea, proprio per fare una cosa un po' più limitata, solo questo. Lo facciamo con i presenti e con gli assenti della Commissione di scrivere queste due cose.

Mengoni: allora io volevo solo precisare che la mia richiesta rispetto al regolamento regionale e alle convenzioni era se è già ipotizzato che il Nazionale ci dia una mano in questo, non sul regolamento regionale chiaramente, ma sulla bozza di convenzione, se il Nazionale ha idea di fare qualcosa che possa essere di interesse per tutti.

Primavera: sono d'accordo con Oriana, perché nella logica dovrebbe essere per tutti i CROAS uguali, quindi uno schema base dovrebbe essere prodotto dal Nazionale.

Cardenia: in realtà non c'è stato detto, l'unica cosa che ci hanno detto è che sarebbero continuati quei tavoli permanenti, sarebbero diventati tavoli permanenti coi gruppi di lavoro che hanno traghettato all'arrivo di questo nuovo regolamento, ma non hanno detto nulla, si può chiedere, come diceva Cristina.

Gasparini: io una buona notizia, volevo dare in questo momento che mi sembra un po' di choc, senza voler anticipare un punto di dopo, è che ora ad aiutarci in questa comunicazione ci sarà Alessandro Ciglieri, abbiamo il social media manager e, in questa comunicazione che potrebbe trasformarsi in uno stile, visto quello che è stata pure la nostra esperienza passata, diciamo che abbiamo una buona carta da giocare, quindi una volta che prepariamo le due righe, poi la modalità di comunicazione che conosce Ciglieri, che questa persona sono fiducioso riuscirà a portare il messaggio in maniera positiva, un pochino come diceva Chiara. Poi gli insulti li riceveremo noi, come il CNOAS, avete visto la storia sul logo, quello che è successo, quindi per ben meno si è scatenato un putiferio misero, miserrimo, quindi però ecco, volevo dare la buona notizia, è questa, che abbiamo qualcuno che ci supporterà nella comunicazione con uno stile che sicuramente è diverso da quello che abbiamo messo in campo fino ad ora, molto istituzionale, vediamo se lui riuscirà ad aiutarci anche con l'appel comunicativo nei confronti dei nostri iscritti e delle nostre iscritte. Io sono fiducioso.

Pilotti: devo però dire una cosa, Mauro, che in realtà non siamo partiti, non siamo pronti per lunedì a fare niente con lui, ti spiego perché. Come ben sai, stiamo definendo gli ultimi dettagli con la Segreteria, con l'Ufficio Transizione al Digitale, prima di poter avere autonomia ci sono dei passaggi obbligati che dobbiamo compiere e i tempi tecnici non sono proprio così rapidi e fluidi. Di conseguenza, per adesso stiamo lavorando in un inter regno e questo inter regno durerà un pochino e nel frattempo questa cosa in particolare la discuterò con lui ma la pubblicherò io, nel frattempo Ciglieri, quindi grazie per aver anticipato la questione, è impegnato prevalentemente sulla questione elezioni regionali di cui Laura ci parlerà.